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議 会 運 営 委 員 会 理 事 会 記 録 
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事務局職員  

事 務 局 長  佐 野 宗 昭          植 田 敏 郎 
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事務局次長 
事務取扱区議 
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（午前 ９時５９分 開会） 

脇坂理事 これより議会運営委員会理事会を開会する。 

 

 《議会運営委員会理事会の会議記録について》 

脇坂理事 初めに、議会運営委員会理事会の会議記録であるが、４月27日と５月10日の２

回分についてメールでお送りしているが、この内容で承認いただけるか。 

      〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

脇坂理事 それでは、これで承認いただいたので、本日から公開の扱いとする。 

 

 《特別区議会議長会の要望事項について》 

脇坂理事 次に、特別区議会議長会の要望事項についてである。 

 前回の理事会で提出された５件の要望事項について、各会派から内容について説明い

ただき、協議をしたが、それぞれ一度持ち帰り、今回の理事会で再度調整することとし

ていた。各会派から再度意見をいただき、全会派の意見が一致したものについてのみ、

要望として提出することにしたいと思う。 

 では、自民から、検討状況をお知らせいただきたいと思う。 

はなし理事 検討状況であるが、３枚目までオーケーだが、４枚、５枚目は×ということ

で交渉の余地なしというところであった。 

脇坂理事 そういう形なので、今の話だと、もう交渉の余地がないものについては難しい

ということで、平和さんから２本出していただいたが、今回こちらのほうは、申しわけ

ないが、全会一致とならないということで了承いただきたいと思う。 

島田理事 同様に。 

安斉理事 うちは、残りの３つの中で、公明さんが出した年金の関係は、会派の中でもい

ろいろ議論があり、ちょっと難しいだろうという話で、自民さんの１番、２番について

は了承していきたいということであった。 

脇坂理事 では、そうなると、公明党さんの案も、今回は全会一致とならなかったという

ことで、残すところ自民党の２つということで、それについていかがか。 

市来理事 どちらでもいいということで、喫緊の課題で保育施策がやはり１番目だったの

で、保育施策を主に出すべきじゃないかという意見のほうが多かったが、ふるさと納税

もわかるということであった。 

脇坂理事 誤解のないように、これは両方出せるものであるので、優先順位は後から、ど

っちにつけるということは話をしたいと思う。 
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山田理事 うちの会派としては、自民の２案。１案については、ふるさと納税の１と２に

ついて、そもそも２については全面的に賛同できるというところではあるが、１が２と

矛盾するのではないかと。ふるさと納税制度というもの自体を、そういう方策ではない

ということを２で言っているので。私たちの会派としては、ふるさと納税制度自体には

それほど賛同できていない立場であるので、１をとっていただけるのであれば賛同でき

るかなというところである。 

佐々木理事 私どもは、１と２、両方ともオーケーであるが、ちょっと文言等整理しなけ

ればいけないところがあるので、趣旨はオーケーである。 

 例えばふるさと納税に関しては、冒頭に、「ふるさと納税の本来の趣旨は、自分を育

ててくれた生まれ故郷への恩返しとして」というふうに限定的に表現しているが、そう

ではなく、応援したい自治体。私だったら私の田舎だけではなくて、応援したい自治体

も入っているので、多少そういう文言の整理は必要だと思うが、趣旨は賛成したいとい

うことで、１と２両方である。 

脇坂理事 できればきょうの理事会で全て決定をしたかったので、この前お願いをしてい

たのは、事前に、文言を含めて提案を事務局までいただきたかったというところがあっ

たが、私もまだ経験が浅いのでわからないが、持ち回りでこれを確認して決定というの

はなかなか難しいと思うので、そういう形であると、再度理事会を開いた上で最終決定

をするのか、もしくは、今まだ理事会が始まったばかりであるので、その文言の部分で

今合意ができるのであれば、この話はきょうおしまいにするのかというところがあるの

で、具体的に今お話しいただけるのであれば、大方全会派が一致できていることではあ

ると思うので。 

佐々木理事 締め切りはいつか。 

議会事務局次長 ６月19日である。 

脇坂理事 では、もう一度理事会を開くという形で。 

佐々木理事 ものだけ決めて、中身をもうちょっと…… 

脇坂理事 では、そのようにする。 

 では、２の保育施策のほうに関しては、こちらでよろしいか。――では、このとおり

提出することとして、１のふるさと納税の件について、１番を削ったほうがいいという

意見もあったので、そこのところももう一度整理をして、最終的に、６月16日の議運が

あるので、その前に、９時半から理事会を開会するということで、そのときまでに内部

で調整をした上で最終合意をしてこの２本を出すということにしたいと思うが、いかが

か。――では、その段取りで進めたいと思うので、よろしくお願いする。 
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 《本会議場での発言時間について》 

脇坂理事 次に、本会議場での発言時間についてである。これは私からのお願いというこ

とになるが、本会議で意見開陳を行う場合には簡潔に行っていただくように、幹事長の

皆さんから各会派の議員へ周知をいただきたいと思う。よろしくお願いする。 

 

 《その他》 

  (1) 本庁舎における夏の省エネ対策について 

脇坂理事 次に、本庁舎における夏の省エネ対策について、事務局から説明をお願いする。 

議会事務局次長 夏の省エネ対策であるが、５月26日付で経理課長より通知が来ている。 

 まず本庁舎の夏の省エネ目標としては、総使用電力を平成22年度比15％削減を目指し

ている。具体的な取り組みとしては４点ある。 

 まず１点目が、室温28度を目安にファンコイルのつまみ等の調整をしていただくよう

お願いをする。 

 ２点目が照明についてである。昼休み時間や室内、会派の部屋に人がいないときの消

灯、また会議室、トイレの照明を小まめに消すなど、また退庁時の消灯確認、これらの

徹底をお願いする。なお、蛍光灯を間引きするというような話があれば、庁舎管理係の

ほうへ連絡のほどお願いする。 

 ３点目がエレベーターである。７月１日から９月30日の実施期間中、13時から15時の

間、東棟と中棟（議会棟）の１基のエレベーターを休止する。ただし、本会議、委員会

開催時には中棟（議会棟）のエレベーターは運転をする。 

 ４点目となるが、その他である。空調のファンコイルの吹き出し口に物を置かないよ

うにお願いをする。 

 また、使用しない電気製品のコンセントを挿したままにしたり、シュッレーダー等の

電気機器の電源を小まめに落とすなどの協力をお願いする。 

脇坂理事 ただいまの説明については何かあるか。――この件については、協力をお願い

する。 

 

 《東京都議会議員選挙期日前投票に伴うエレベーターの運転について》 

脇坂理事 次に、東京都議会議員選挙期日前投票に伴うエレベーターの運転について、事

務局から説明をお願いする。 

議会事務局次長 資料２をごらんいただきたい。庁舎中棟（議会棟）のエレベーターの運

転についての依頼が経理課長より来ている。 
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 ７月２日都議選挙実施における期日前投票を庁舎中棟６階第４会議室、いつもと同じ

であるが、ここで実施されるので、期日前投票期間中における平日時間外、閉庁日の庁

舎中棟（議会棟）のエレベーター運転について、下記のとおりとなるので、協力のほど

お願いする。 

 期間が６月24日土曜日から７月１日土曜日まで８日間である。 

 ２のほうをごらんいただきたい。平日の時間外、６月26日月曜日から30日金曜日の18

時から21時まで、また土曜開庁日７月１日、閉庁日６月24、25、土日であるが、この８

時半から21時まで、この日程の中の時間帯においては、中棟（議会棟）のエレベーター

が１階と６階のみの停止になる。したがって、皆さん利用の３階には停止しないという

ことになるので、３に記されたとおり、西棟のほうのエレベーターの利用をお願いする。 

 なお、この資料については、昼過ぎに全議員にポスティングをし、周知を図る。 

脇坂理事 ただいまの説明について何かあるか。――では、この件についても協力をお願

いする。 

 本日の日程は以上となるが、ほかに何かあるか。――なければ、本日の議会運営委員

会理事会を閉会する。 

（午前１０時１０分 閉会） 


